
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.º 18/2024 
 

Aos dezoito dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao vivo 

pela plataforma do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores de 

São Pedro da Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente Patrício 

Hanauer solicitou ao Secretário André Mallmann, que realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores para a verificação de quórum, em seguida 

realizou a votação da Ata da Sessão anterior de número 17/2024, que foi 

encaminhada em formato PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de 

todos os vereadores, colocada em discussão e votação, foi aprovada por 

unanimidade. Conforme o expediente, o Secretário André Mallmann realizou a 

leitura das correspondências recebidas onde haviam Projeto de Lei n° 49/2024 

Dispõe sobre a estrutura da Unidade Gestora do Regime de Previdência Social 

dos Servidores Efetivos do Município de São Pedro da Serra, Projeto de Lei 

n° 50/2024, que dispõe sobre o Plano de Custeio do Regime Próprio de 

Previdência Social do Município de São Pedro da Serra, Projeto de Lei n° 

51/2024, que cria o Sistema Municipal de Educação de São Pedro da Serra, 

Projeto de Lei n° 52/2024, que cria o Conselho Municipal de Educação de São 

Pedro da Serra e dá outras providências. O Presidente informou que não 

possuíam correspondências expedidas.  Conforme a ordem do dia o Secretário 

André Mallmann realizou a leitura do parecer da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação referente aos Projetos de Leis números 47 e 48/2024, com 

pareceres favoráveis à aprovação e a tramitação das matérias, colocados os 

Projetos de Leis números 47 e 48/2024 em discussão e votação simbólica, os 

Projetos de Leis 47 e 48/2024 foram aprovados por unanimidade. Então, o 

Presidente passou para as explicações pessoais: O Vereador Daniel Inácio 
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Reichert saudou boa noite a todos, agradeceu a presença do Assessor Jurídico 

da Prefeitura Municipal Gerson Schafer. Comentou referente ao Projeto de EJA 

em São Pedro da Serra, para a comunidade, quem não tinha tempo e sair de 

suas casas e não conseguiram concluir seus estudos, agora terão a 

oportunidade de concluir o ensino fundamental e médio, disse que é um tópico 

muito importante, pois nunca tinha em São Pedro, assim o município está 

sempre evoluindo, agradeceu ao Carlos da Escola São Pelegrino que se fez 

presente na sessão há um tempo atrás para explicar o projeto, por investir em 

São Pedro da Serra. O Vereador Gelson José Bard saudou boa noite a todos, 

agradeceu ao Presidente da 13ª Kappesberg Fest, sobre os esclarecimentos a 

respeito da festa. Disse como o Daniel comentou sobre a escola da Vila Nova 

que vai ser ocupada pelo EJA EAD, para concluir ensino fundamental e médio 

em questão de 6 meses a 1 ano, disse que se recorda bem que terminou o seu 

ensino médio nesse sistema em São Sebastião do Caí há sete anos atrás, e 

aqui agora pelo que dá pra entender as aulas serão online com as provas 

presencias, o que é mais prático ainda, lembrou que quando fez era um dos 

mais velhos da turma, disse que é muito bom, quem tem ideia de fazer, deve 

fazer, o investimento vale a pena, mesmo tendo mais idade, sempre se aprende 

muitas coisas. Parabenizou a Administração pela iniciativa que se iniciou no 

ano passado com a escola São Peregrino, é muito importante isso para o nosso 

município, e assim o prédio da escola de Vila Nova tem mais uma modalidade 

de estudo, já tem o jovem aprendiz e agora o EJA EAD, um lugar com espaço 

físico muito bom. Solicitou um pedido de providência para arrumar a estrada no 

Morro Jahn nas proximidades da residência do Senhor Hélio Henz e do Jairo 

Henz, desentupir o bueiro, já faz um bom tempo que já havia sido solicitado, e 

cada chuva lava a estrada ali. O Vereador José Gustavo Rech agradeceu ao 

Presidente da Kappesberg Fest Gerson Schafer que fez alguns 

esclarecimentos referente ao evento. O Vereador Roque Weimann saudou 

boa noite a todos, agradeceu ao Presidente da Kappesberg Fest disse que foi 
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muito louvável e muito boa a festa, uma festa que não pode parar, deve 

continuar, parabenizou ele e toda equipe, foi um sucesso. O Vereador Carlos 

Adriano Schlindwein saudou boa noite a todos, complementou o que os 

colegas falaram sobre a modalidade EJA que vai se iniciar agora em julho, disse 

que conversou a respeito com o Secretário Samuel e já tinha três pessoas 

inscritas, e só para complementar o que já foi colocado, é importante frisar que 

isso não é só para pessoas do nosso Município, desse modo está muito bem 

localizado, muitas comunidades de outros municípios fazem divisa com a Vila 

Nova, Barão tem comunidades vizinhas, Francesa Alta e Baixa, pelo outro lado 

Tupandi pelo Morro da Manteiga que também está perto, são pessoas de todas 

as comunidades que podem fazer parte do EJA, isso é muito bom para toda a 

comunidade, principalmente para os jovens que abandonaram os estudos 

numa idade mais nova, e hoje estão trabalhando, mas sabemos que empresas 

pagam mais para quem tem ensino fundamental completo, depois um pouco a 

mais para quem tem o médio completo e assim é importante as pessoas 

fazerem isso para melhorar sua qualidade de vida também. Parabenizou a 

Escola Imaculado Coração de Maria, os professores e a equipe diretiva pela 

festa junina realizada no sábado uma festa muito agradável com uma presença 

muito grande de público, os pais se fazendo presentes, disse estar vendo que 

as famílias estão dando mais importância e se fazendo presente nos eventos 

escolares no nosso Município. Comentou a respeito da prestação de contas 

apresentada hoje pelo Senhor Gerson Schafer Presidente da Kappesberg Fest, 

disse que após o encerramento da festa comentaram, até ele comentou que 

não saberia dizer ao certo qual seria o maior gasto, mas provavelmente seriam 

as estruturas alugadas, e realmente isso foi colocado hoje, comentou que isso 

foi conversado na Câmara de investir no parque e em uma estrutura física fixa, 

o que seria muito bom, colocado por todos, é de se pensar que 185mil reais 

pagos para uma estrutura móvel para uma festa são valores muito elevados e 

valem a pena serem investidos, não precisam ser investido em um ano, dois ou 
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três, faz um pouquinho de cada vez, faz um projeto e depois esse investimento 

se tira rapidamente em uma festa só. Se dirigiu ao colega Daniel que 

insistentemente pediu essa prestação de contas aqui por uma, duas ou mais 

vezes, e hoje não esteve presente, quando o Presidente da festa esteve aqui 

para fazer a prestação de contas, então é importante quando a gente pede uma 

coisa, e não se faz presente para ouvir o que se é exposto, fica difícil para 

explicar para o nosso público, uma vez que na semana passada foi falado e no 

grupo dos vereadores também, que hoje as 18:30h o Presidente estaria aqui, e 

hoje no horário o único vereador que não estava presente no horário foi o 

Senhor vereador que mais solicitou essa prestação de contas disse que há de 

se pensar nisto. O Vereador André Mallmann saudou boa noite a todos, 

comentou sobre a oportunidade que temos aqui no município em Vila Nova do 

EJA, para as pessoas concluírem o ensino fundamental e médio, como o 

vereador Gelson colocou na maioria dos casos as pessoas não concluíram não 

por causa de não querer, e sim por não tem condições, não tinha transporte ou 

tinham que trabalhar para ajudar a família, e hoje temos essa opção aqui bem 

próximo da gente, como o Carlos disse, as empresas hoje remuneram melhor 

quem tem o estudo concluído, pede para as pessoas aproveitarem essa 

oportunidade, estendendo o convite para toda região, que essa turma fique com 

várias pessoas. Agradeceu ao Presidente da festa Gerson que fez a prestação 

de contas, disse que concorda plenamente com o vereador Carlos quando ele 

diz em investir na estrutura física, por que a gente pensa que hoje fizemos a 

13ª faz esse valor vezes os 185mil gastos em estruturas, já teríamos pago 

várias vezes essa estrutura física, então é de se pensar para uma próxima 

investir em uma estrutura física permanente para poupar esse custo. E disse 

que fica a sugestão de se realizar somente uma festa no Município a cada 

quatro anos, um assunto já debatido e comentado, disse que o município 

envolve toda uma Administração nesta festa, é legal é bonito, tem que mostrar 

potencial do município, mas a cada dois anos, a gente investe muito tempo e 
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recurso em algo que pode até se tornar repetitivo, fazendo a cada quatro anos, 

talvez faça a festa com um pouco mais de tempo para conseguir organizar tudo 

que fique uma coisa legal, disse que seria uma ideia para as próximas 

administrações pensarem no assunto. A Vereadora Graciele Schmitz Werner 

agradeceu ao Gerson pela prestação de contas realizada antes da Sessão, e 

principalmente agradecer a ele e toda a comissão que se colocou a frente para 

coordenar a nossa festa, é um desafio, é um aprendizado, como colocou antes, 

não é uma despesa é um investimento, sempre sabemos que toda festa se 

corre um risco, mas se tem um retorno, lado positivo e tem o lado negativo, as 

coisas boas que possa continuar e as que não foram boas temos como 

melhorar, agradeceu mesmo que tenha demorado disse que sabe o porquê. 

Colocou que aqui dentro na Casa já foram feitas muitas melhorias e cada 

melhoria que é feita, não é só por nós, é por todos, disse que hoje vê que tem 

temos  dificuldade na acessibilidade na escadaria, iluminação, fazer limpeza na 

lateral, a placa para as pessoas saberem onde é a Câmara de Vereadores, que 

já vem de muito tempo essa sugestão, coisas mínimas que podemos fazer, 

para que quando as pessoas venham tenha um espaço bom, aqui dentro está 

muito bom, fomos criticados muitas vezes, disse que cada presidente que fez 

um pouquinho as vezes foi criticado, que não precisaria ser gasto esse dinheiro, 

mas hoje temos um ambiente acolhedor, e os que vem se sentem bem aqui 

nosso espaço, fica de sugestão, disse que acha que temos como fazer isso, 

não é um investimento alto, mas é para o nosso bem. Fez um agradecimento 

ao Secretário de Obras o Leonardo e a toda equipe, pelo trabalho que estão 

fazendo, nas estradas, nas vicenais tem algumas ainda para serem vistas, mas 

estão mantendo as estradas boas, o que é de extrema importância para todos 

nós. Disse que se preocupa muito que agora está vindo o inverno e cerração, 

a grande maioria das ruas asfaltadas no Centro, não se vê mais a demarcação, 

disse que os funcionários estão realizando as pinturas dos cordões, mas acha 

que deveria ser feita a pintura das faixas laterais e centrais do asfalto. Disse 
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que a praça municipal também está a muito tempo parada da mesma forma, 

poderia ser plantado flores diferentes, disse que não vai esquecer que um dia 

a Prefeita Isabel estava plantando flores, e muitas pessoas criticaram por que 

isso não cabia a ela de fazer, mas ela fez, então como agora logo teremos a 

festa de Kerb em seguida a 2ª maior festa do município a festa do Colono e 

Motorista e temos uma linda praça e então temos como fazer algumas 

melhorias, são a título de sugestões. Desejou que não venha tanta chuva como 

o previsto, pois não queremos retornar ao mês de maio com tudo que já 

aconteceu. A Vereadora Rejane Maria Mallmann agradeceu ao Gerson pela 

prestação de contas, disse que todos já comentaram do EJA que virá aqui para 

São Pedro, disse que muitas pessoas de idade que trabalham na fábrica muito 

questionaram quando iria abrir em São Pedro, disse que ontem com a 

publicação ficou bem feliz, cabe a todos divulgar isso, para ter pessoas que 

façam, agradeceu muito a Administração e a Educação por trazerem isso, 

comentou que também não concluiu os seus estudos, pois precisava trabalhar 

para ajudar a família, e que agora é uma boa oportunidade de fazer isso. O 

Presidente Patricio Hanauer agradeceu ao Presidente da Kappesberg Fest o 

Senhor Gerson Schafer pela prestação de contas, agradeceu pelo empenho 

que vimos que foi uma festa feita para família, esse foi o objetivo e ele foi 

alcançado. Sobre a estrutura que é alugada a cada festa feita, disse que 

também já havia comentado aqui na casa, tem certeza que é um projeto que 

devagar deveria ir acontecendo, colocar no papel, quando vê acaba abrindo 

alguns programas do estado, enfim, como a um ano atrás foi comprado um 

terreno aqui no Município para futuramente fazer um Posto de Saúde novo, e 

questão de meses fomos contemplados, sem nem ter essa ideia. Agradeceu a 

Secretaria da educação junto com o Carlos Sandrin que trouxe então esse EJA 

EAD, uma boa oportunidade para as pessoas concluírem os seus estudos, que 

realmente as pessoas procurem, se inscrevam e façam, é importante isso, que 

com certeza será uma avaliação para o próximo ano, que se a procura for 
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grande, com certeza isso permanecerá, mas agora se a procura for pouca, isso 

provavelmente será avaliado se continuará, disse que pode dizer por si só, que 

faz faculdade pelo EAD é muito bom, não tem o tempo de deslocamento, mas 

sim, tem que se dedicar, assim como se eu me deslocar para uma faculdade 

eu também tenho que ser dedicado, não adianta apenas ir para uma faculdade, 

que o pessoal abrace essa oportunidade, isso é para qualidade de vida, como 

para o orgulho próprio, disse que a educação é primordial, e isso ninguém tira 

da gente o nosso conhecimento. A respeito das sugestões da Vereadora 

Graciele, coisas que já havíamos comentado entre a gente, sim devagarinho 

vamos estar fazendo isso acontecer, disse que pede desculpas, que nesses 

últimos dois meses iria começar a mexer em algumas coisas, e não foi mais 

atrás com tudo que aconteceu, mas devagarzinho vamos estar fazendo umas 

melhorias. O Vereador Daniel Inácio Reichert disse que queria comentar e 

corrigir a respeito do que o Carlos colocou, que o pedido de prestação de contas 

foi feito sim, mas uma vez em seu nome, e se fez, não foi por intriga ou querer 

magoar algo, mas sim por toda a comunidade e nossos vereadores, se foi um 

pouco cedo ou não, mas temos mais que um mês para fazer isso e o intuito é 

saber valores por que como foi colocado, ir atrás de emendas, naquela ocasião 

tinha assuntos quanto a isso, então gostaria de ter uma ideia meio breve e 

deixou claro que estão aqui para ajudar e não ficar falando esses assuntos, 

pois não é a primeira vez que acontece de tomar a palavra e falar isso, deixou 

isso bem claro que estão todos para somar, e que se alguém pede prestação 

de contas ou da parte de economia ou agricultura é para ter melhorias e não 

para puxar para trás. O Vereador José Gustavo Rech complementou a fala 

da vereadora Graciele da pintura do asfalto, disse que veio com intuito de falar 

disso, mas para não ser repetitivo, pois antes de vir a sessão, se deslocou a 

Linha Babilônia e a sinalização em direção a Vila nova esta precária, o desfile 

da festa será naquela direção, disse que ano passado já pediu isso e veio a 

resposta que não havia dinheiro para fazer, mas seria bom se conseguissem 
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fazer agora no inverno, pois com a cerração estava difícil se deslocar naquela 

direção.  Não havendo mais nada a tratar, o Presidente agradeceu a presença 

de todos, e encerrou a Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, 

após ser lida e achada conforme vai assinada por todos os vereadores. São 

Pedro da Serra, 11 de junho de 2024. 
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